
完成堤施工箇所
L=3.3km

【大向上流地区築堤】
株式会社 カキザキ

堤防延長 785m
堤防盛土量 42,800m3

【大向下流地区築堤】
株式会社 柿﨑工務所

堤防延長 864m
堤防盛土量41,200m3

【白鷺地区築堤】
株式会社 はながさ建設

堤防延長 1, 620m
堤防盛土量 34,000m3

舟戸大橋

白鷺排水樋管

大向排水樋管
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白鷺地区築堤

大向地区築堤 ① 

② 

大石田町鷹巣･白鷺、尾花沢市大向地内において、１００年に一度（従前は２０年に１度）の大規模洪水に耐

えられる高さの堤防整備をするため、今年度は全長３.３km にわたり堤防を約１.５ｍ高くする工事を実施しまし

た。工事期間中は、皆様には多大なご不便とご迷惑をお掛けしましたが、この度、地域の皆様のご協力により、

昨年１２月２０日をもって築堤工事を無事故・無災害で完了出来ましたことを関係者一同、心より感謝申し上げ

ます。これにより大石田出張所管内における堤防は、昭和３３年の着工から５３年目で完成となりました。 

なお、大規模洪水を安全に流下させるためには、河道掘削等の整備が残されています。 

国土交通省 東北地方整備局

新庄河川事務所 大石田出張所

 

地域の皆様から親しまれている最上川・丹生川に関わる改修工事や河川管理等の情報を提供し、皆様と意見交換をするために発行

した「川通信おおいしだ」は、今年で 10 年目（発行号数 37 号）となりました。皆様が知りたい情報をわかりやすく編集することを

心がけておりますが、不十分な点が多々あると思います。お気づきのことがあれば何でもご意見をいただければ幸いです。今後とも

「川通信おおいしだ」を通じて、地域に密着してコミュニケーションを図り、安心安全な川づくり、さらに地域づくりを進めていき

たいと思います。今年もご理解とご支援をよろしくお願いいたします。               大石田出張所 職員一同 

平成９年 ６月２９日 災 害

最上川

堤防がなかったときの氾濫状況 

②

① 

標準断面図 

標準断面図 

完成状況 

高さ 約１.５ｍ 

今回の築堤工事で盛土した部分です。

舟戸大橋

完成堤防延長 L=3.3km 

舟戸大橋

最上川

尾花沢市

大石田町 

上流 

下流 
最上川 

高さ 約１.５ｍ 

舟戸大橋

34,000



 

 

 

 

 

運 転 開 始 日 

平場があることで重機による 

土砂が堆積している状況 ここが窪んでいることから、川の 

取水口の上流部に袋詰め玉石を設置して平場を造成 平場を造成することで流向を変え、 

流れが滞留し土砂が溜まりやすい 

土砂撤去が容易になりました  土砂の堆積を解消 

〒 999－4113  大石田町大字今宿字鷺の原466-２

国土交通省 新庄河川事務所 大石田出張所 担当 阿部・鈴木

大石田特殊堤の冬景色 

取水口 

取水口 取水口 

玉石 

玉石 
平場造成作業 

平場 

取水口 

平 場取水口

大石田町「横山地区消流雪施設」の本格運用は、

昨年度より行っておりますが、取水口の上流部が

窪んでいるため流水が滞留し土砂が堆積しやすい

状態となっていたため、取水が困難となる場合が

生じておりましたので、窪みを埋めてスムーズな

流れにしました。 

TEL 0237-35-2024  FAX 0237-35-2354

大石田地区（大石田町）１２月１７日 

横 山 地 区（大石田町）１２月１７日 

名木沢地区（尾花沢市）１２月１５日

除雪作業中は事故のない様

十分気を付けましょう！ 

窪 み 

最上川 

取水口 

最上川 

 

 岩ヶ袋地区は平成 19 年度の事業着手から５年継続して事業が実施され

ていることから、平成 23 年 11 月 18 日に開催された第 15 回最上川水

系流域委員会において、事業再評価の審議が行われました。 

 今回の再評価においては、岩ヶ袋地区に隣接する鷹巣地区を新たに追加

することも合わせて審議いただき、委員からは「事業は効果的」「もっと

積極的に進めても良い」等の意見が出され、委員会として｢事業継続は妥当」

との意見をいただきました。 

なお、流域委員会からの意見は、平成２３年１２月１２日に開催された

東北地方整備局事業評価監視委員会（第５回）に報告されました。 


